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记者：听说你向俱乐部提出转会
申请了？

王永珀：哥，你消息真灵通。确
有此事，赛季刚一结束，我就向俱乐
部高层提出了转会申请，一是有几家
俱乐部希望我加盟，最重要的是，我
如果能走出去，会获得更多的比赛机
会。

记者：为什么有这种想法，毕竟
你是鲁能现有球员的标杆。

王永珀：我一直忠于鲁能，这一

点在我心里从没变过，山东人就这个
特点，重感情，既然鲁能培养了我，我
希望把自己最大的能量贡献给球队，
有些人说我为了钱，真是这样，早几
年我就提出转会了，如果我真为了
钱，我真不必要折腾，我完全可以安
于现状，因为我在鲁能享受的是最高
待遇，但我作为职业球员，我希望自
己真正通过自己的付出得到回报，而
不是坐享其成。

“想走，只为有球踢”“为踢球，想离开”
王永珀提转会申请

吕征走了，不为钱，
只为了延续职业生涯；与
此同时，鲁能前队长王永
珀也向俱乐部提出了转
会申请，对王永珀而言，
作为鲁能球队的标杆，待
遇各方面都享受最高标
准，之所以不安于现状，
只因他希望有付出才有
所得，面对记者的专访，
王永珀直言，“我不想这
样下去，职业球员最重要
的就是踢比赛，至于走与
留，我服从俱乐部安
排。”

记者：球迷这两年对你的爱护和
包容超过以往，也是因为你真正的努
力了，这时候想对球迷说什么？

王永珀：只有一个词：感激。年
轻时也有过浮躁和膨胀，但在球迷的
包容和理解下，我真正体会到了自己
的价值，任何时候，集体永远大于个
人，所以前些年再苦再难，我都没给
别人增添过负担，只是自己一个人默
默地熬过来了。

记者：最后一个问题，国家队已
经启程征战亚洲杯了，你对国家队有
何祝福？

王永珀：希望国家队能在亚洲杯
争创佳绩，代表国家队征战大赛一直
是我的梦想，但至今都没有机会参与
其中，还好这一次小蒿、彬彬和大雷
都去了，还有杨旭，我真的很羡慕他
们，最后衷心祝愿国家队能创造历
史，为国争光。

“祝愿国家队创造历史”

记者：对于你提出的申请，俱乐
部是怎样一种态度？

王永珀：俱乐部没有直接同意，
也没有一竿子打死，只是需要参考主
教练的意见，现阶段库卡在巴西，联
系起来也不方便，可能还需要等集中

了才能明确主教练的态
度。

记者：站在你的立场
上，年初你还是鲁能队
长，库卡上任中后期，你

逐渐淡出球迷视线，是这种落差导致
你想离开家乡吗？

王永珀：我这人很简单，没有太
多想法，我就一点，坚信自己有能力，
不只是在鲁能，可能到了恒大或者是
国家队，也不比别人差，但这半年缺
少比赛机会，对我的影响很大，我的
目标真不是为钱，我希望在整个职业
生涯，能有参加大赛的机会，尤其是
国家队赛事。

“一直希望为国争光”

记者：你所谓的国
家队赛事，是指的即将
开始的亚洲杯吗？

王永珀：我毫不否
认我希望入选国家队，代表国
家队征战亚洲甚至是世界大

赛，早期我是有机会入选国家队
的，佩兰也征召过我，我也在国家
队有过不错的表现，为什么后期被

国家队逐渐疏远，还是因为在俱乐部
打比赛的机会太少，作为国家队主教
练，他不可能把机会给打不上比赛的
队员。

记者：俱乐部对提出转会申请是
怎样一种态度？

王永珀：俱乐部领导都理解我的

这种想法，但现阶段我还没有得到明
确的答复，可能有很多因素，说实话，
我真不愿意离开这个土生土长的大
环境，但为了自己的追求，我不得已
而为之，希望俱乐部领导也能体谅我
的苦衷。

记者：你对库卡是怎样一种看
法，毕竟他上任后才使得你逐渐失去
了比赛机会？

王永珀：库卡是个好教练，他的
一言一行都值得我们学习，他是一个
很负责任的教练，对每个队员的要求
都很高，当然，他有自己选材的标准，
对我来说，我能做的就是踏实训练，
作为泰山队的一名老队员，我不能给
教练提意见，任何事都只能消化。

“咱曾经也有过辉煌”

拉杜利察在被山东裁员之后加盟了
NBA，他近日和森林狼签下了一份保障性的
合同。

拉杜利察上个赛季曾为雄鹿效力，他打
了21场比赛，场均只有9.7分钟的时间，场均
得到3.8分2.3篮板。今年夏天他被交易到快
船，随后被裁掉。作为塞尔维亚的主力中锋，
拉杜利察随球队夺取 2014年男篮世界杯的
亚军，山东队向他伸出了橄榄枝，向他提供了
一份1年150万美元的合同。

在代表山东队期间，拉杜利察场均拿下
18.3分 9.1篮板，虽然数据不俗，但是他曾因
为伤病缺席了两周的比赛，主教练巩晓彬也
对其态度和作风不太满意，他曾在接受采访
的时候说：“拉杜利察比赛中他必须敢于去对
抗，还有包括对比赛的态度，他在作风上还有
点问题，毕竟现在的比赛不是表演赛。”

在效力山东队两个多月之后，在圣诞节
之前的12月22日，拉杜利察正式被裁掉离开
了球队。值得一提的是，虽然他仅仅为山东
队出战了14场比赛，但据高速男篮总经理李
志科介绍说，拉杜与球队签订的是一份 150
万美元的一年保障性合同，之前他已经拿到
了75万美元，最后球队又支付给他了45万美
元。这样一来，拉杜利察总共拿到了 120万
美元的薪水。

回到美国一周之后，这位七尺大中锋以
保障合同的形式加盟了森林狼。据悉，森林
狼还需要为他的加盟腾出位置，中锋阿德里
安很可能被裁，他本赛季场均拿下 3.3分 4.6
篮板，和拉杜利察上个赛季在雄鹿的表现相
仿。

值得一提的是，拉杜利察不是第一个在
CBA被裁加盟NBA的球员。此前扣篮王杰
拉德·格林曾被佛山裁掉，其后他加盟了太阳
队，还获得了足够的上场时间，今年场均能够
攻下14分，是太阳重要的得分手。

再就业!
拉杜利察签约森林狼

摇滚青年变身电竞女王
马雪出生在四川广安，今年只

有23岁。在夺冠的消息传出以后，
一些电竞迷误传马雪 24 岁了，对
此，马雪笑着回应：“其实我真的才
23 岁，女人的年龄真的是很重要
的。”其实马雪接触《星际争霸》的时
间只有两年，但是能够在世界大赛
中夺冠，足以可见她的天赋。

从小学开始，马雪就接触过不
少电脑游戏，但那时基本都是单机
游戏。但很快她又迷上了滑板和摇
滚，一度对于伍德斯托克音乐节着
了魔一样痴迷，“我那个时候念的是
重庆十八中学，学校里有很多社团，
参加过音乐社、动漫社，也出演过
Cosplay活动，从小我就不是一个会
闲下来的人。”

高三时，马雪参加了四川美院
的考试，但是在拿手的素描上摔了
个跟头，专业课差了 2分。高考失
利以后，到新加坡读了两年英语预
科后，马雪选择了回国，自考了西南
财大的工商管理、市场营销专业。

在她看来，读书不仅意味着学
历，更为重要的是能够开阔自己的
视野。

偶然的机会，马雪接触到了《星
际争霸 2》，结果一发不可收拾，最
终获得了世界冠军。“天赋和努力是
分不开的，如果没有天赋，一些操作
意识和技术是学不来的，而长时间
的训练也不是每个人都能承受的。”
在谈到获得世界冠军时，马雪善意
地提醒一些跃跃欲试、想成为电竞
职业选手的年轻人。

冠军头衔消除父母担心
这次的电竞世界大赛冠军奖金

只有2500美元，只是《英雄联盟》等
项目 500万美元奖金的一个零头。

“奖金并不重要，重要的是能够收获
这份荣誉。”在夺冠之前，马雪的父
亲最担心的就是女儿的工作：“不行
的话，我给你找份工作吧。”但是世
界冠军的头衔，让老马无需再担心
这一点了，“我爸挺高兴的，和我说
终于不会再担心我找不到工作了，
而且夺得了这个冠军，家里对我的
选择也不会说什么了。”马雪显得很
高兴，而马雪妈妈看到自己的女儿
经常会被人追着签名、合影，知道自
己的女儿有了出息。

世界冠军让马雪的生活有了些
许改变，不少商家都希望能够和她
合作，一些商业活动也找上门来，不
久前，马雪出席了成都的一家房地
产开发商举办的活动，也有了商业
活动的报酬，虽然只有 8000元，但
这足以证明女子电竞选手正在逐步
受到市场的青睐。

在老家广安，马雪和朋友合伙
开了一个咖啡屋。获得世界冠军的
消息传回广安以后，咖啡屋的生意
好了许多，不少人都慕名来看看世
界冠军。这次的世界冠军并没有让
马雪改变自己的生活方式，品尝美
食依然是她的最爱，马雪自称是一
个“很懒的吃货”，“听着什么好吃，
都想去试一试，我还是那个我，没有
什么改变。”

（本版稿件均据新华社）

电竞女王马雪

电竞女王获得体育总局表彰
夺冠军消除父母担心

国家体育总局日前发布公告，表彰了一名来自四

川的电竞女选手马雪，马雪在阿塞拜疆首都巴库夺得

第六届电竞世锦赛《星际争霸2》的女子组冠军，这是

近年来中国女选手在世界电子竞技大赛中获得的最佳

成绩。马雪则打开心扉，与记者聊起了她一路走来的

电竞心路历程。


